



Der **Handicaptauchclub Vorarlberg HTC** ist ein gemeinnütziger Verein, der es sich zum Ziel gesetzt hat, Menschen mit Einschränkungen - im gemeinsamen Erleben mit Sporttaucherinnen und Sporttauchern - den Tauchsport nahezubringen.

„Schweben wie Blätter im Wind“

Für Menschen mit einem Handicap bedeutet Tauchen wieder ein Stück zurück in die Normalität.

Unter Wasser sind wir schwerelos, wir bewegen uns ohne Barrieren! Dinge tun zu können, die sonst nicht möglich sind, steigert das Selbstwertgefühl enorm.

Nach nur wenigen Tauchgängen können sich Krämpfe verringern und Schmerzen nachlassen. Eine deutliche Verbesserung des Allgemeinzustandes ist möglich. Es ist Integration auf gleichberechtigter Basis, in vollem Umfang.

Mit diesem Grundgedanken wurde im Dezember 2011 der Verein gegründet und auf das Motto wird auch heute noch geachtet. Bereits seit zehn Jahren können Taucherinnen und Taucher miteinander, egal ob mit oder ohne Einschränkung, schwerelos die Unterwasserwelt erleben. Aktuell sind 65 Mitglieder gemeldet, davon circa 20 Sporttaucher, 10 Taucher mit Handicap und 8 Jugendtaucher. Die Nachfrage von Menschen mit Einschränkung zum Tauchsport wird immer größer.

Hier stellt der HTC die optimale Plattform. Der Verein bietet, Tauchtauglichkeit vorausgesetzt, die Möglichkeit sich direkt im Verein zum HSA-Handicap-Taucher ausbilden zu lassen. Aber auch alle anderen Unterwasserinteressierten können nach Schnuppertauchen und Tauchuntersuchung die Sporttaucherausbildung absolvieren. Der Verein HTC hat seinen Clubraum in Hörbranz mit großzügigen Räumlichkeiten, eigener Flaschenfüllstation und ausreichend Equipment. Hier können Theoriekurse unterrichtet, Tauchgänge geplant und besprochen werden, aber auch Sitzungen und Vereinsfeiern werden im gemütlichen Clubheim abgehalten. Weiter tauchen die Mitglieder fast das ganze Jahr über. Von Oktober bis Mai im Hallenbad, das restliche Jahr im Freiwasser wie Bodensee, Alter Rhein oder Seen in der Umgebung.

